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OPINIÃO

TERRITÓRIO BRASILEIROTERRITÓRIO BRASILEIRO
 O Instituto Brasileiro de Estatísticas e Geogra- O Instituto Brasileiro de Estatísticas e Geogra-
fia (IBGE), divulgou esta semana que a extensão terri-fia (IBGE), divulgou esta semana que a extensão terri-
torial do Brasil foi corrigida pela precisão e tecnologia, torial do Brasil foi corrigida pela precisão e tecnologia, 
ganhando 72 km². Também, mais de 170 municípios ganhando 72 km². Também, mais de 170 municípios 
brasileiros tiveram seus territórios com dimensões brasileiros tiveram seus territórios com dimensões 
modificadas. Quem faz isso é a Divisão Territorial modificadas. Quem faz isso é a Divisão Territorial 
Brasileira (DTB), que detalha a estrutura territorial Brasileira (DTB), que detalha a estrutura territorial 
do país, enumerando as Macrorregiões, Unidades do país, enumerando as Macrorregiões, Unidades 
da Federação, Regiões Geográficas Intermediárias da Federação, Regiões Geográficas Intermediárias 
e Imediatas, Mesorregiões, Microrregiões e Municí-e Imediatas, Mesorregiões, Microrregiões e Municí-
pios, além de suas subdivisões internas, os distritos pios, além de suas subdivisões internas, os distritos 
e subdistritos. O IBGE sistematiza todas essas infor-e subdistritos. O IBGE sistematiza todas essas infor-
mações, monitorando eventuais alterações na Divisão mações, monitorando eventuais alterações na Divisão 
Político-Administrativa, por meio de atualizações anu-Político-Administrativa, por meio de atualizações anu-
ais com apoio de suas Superintendências Estaduais ais com apoio de suas Superintendências Estaduais 
e respectivas Seções de Bases Territoriais e da rede e respectivas Seções de Bases Territoriais e da rede 
de Agências. No levantamento mais recente, referente de Agências. No levantamento mais recente, referente 
a 2022, a estrutura territorial brasileira mantém 5.568 a 2022, a estrutura territorial brasileira mantém 5.568 
municípios desde 2013. Somam-se a esses municípios municípios desde 2013. Somam-se a esses municípios 
um distrito federal (Brasília) e um distrito estadual em um distrito federal (Brasília) e um distrito estadual em 
Pernambuco (Fernando de Noronha).Pernambuco (Fernando de Noronha).

AS DIVISÕES MUNICIPAISAS DIVISÕES MUNICIPAIS
 A Constituição de 1988 considera o município  A Constituição de 1988 considera o município 
como a unidade da federação com menor abrangência como a unidade da federação com menor abrangência 
territorial. Através das relações de municípios existen-territorial. Através das relações de municípios existen-
tes, a cada ano é possível acompanhar a criação e su-tes, a cada ano é possível acompanhar a criação e su-
pressão de municípios ao longo do tempo. Os distritos pressão de municípios ao longo do tempo. Os distritos 
consistem em unidades administrativas internas ao consistem em unidades administrativas internas ao 
município. Já os subdistritos são unidades geográficas município. Já os subdistritos são unidades geográficas 
que dividem integralmente o território do distrito ou do que dividem integralmente o território do distrito ou do 
município. Até o ano de 2016 o critério admitia zonas município. Até o ano de 2016 o critério admitia zonas 
e regiões administrativas que não necessariamente e regiões administrativas que não necessariamente 
se enquadrassem na divisão distrital ou municipal. se enquadrassem na divisão distrital ou municipal. 
Optou-se, a partir do ano mencionado, por restringir Optou-se, a partir do ano mencionado, por restringir 
o critério em virtude de fatores operacionais de vin-o critério em virtude de fatores operacionais de vin-
culação com a malha de setores censitários. Tanto culação com a malha de setores censitários. Tanto 
distritos como subdistritos são cadastrados no banco distritos como subdistritos são cadastrados no banco 
de dados do IBGE desde que possuam representação de dados do IBGE desde que possuam representação 
cartográfica e que sejam encaminhados à instituição cartográfica e que sejam encaminhados à instituição 
pelo poder público municipal, ou seja, pela Prefeitura pelo poder público municipal, ou seja, pela Prefeitura 
mais especificamente.mais especificamente.

DISTRITOS DE CANDIOTADISTRITOS DE CANDIOTA
 Foi feita a introdução anterior para chegar mais  Foi feita a introdução anterior para chegar mais 
especificamente ao município de Candiota, que ainda especificamente ao município de Candiota, que ainda 
vive um impasse, inclusive de ordem legal, pois as le-vive um impasse, inclusive de ordem legal, pois as le-
gislações se confundem neste sentido, o Google Maps gislações se confundem neste sentido, o Google Maps 
faz indicações imprecisas, a documentação oficial ora faz indicações imprecisas, a documentação oficial ora 
sai de um jeito, ora de outro e a força histórica impõe se sai de um jeito, ora de outro e a força histórica impõe se 
chamar a sede de Candiota de Dario Lassance – que chamar a sede de Candiota de Dario Lassance – que 
foi um distrito quando a região ainda pertencia a Bagé. foi um distrito quando a região ainda pertencia a Bagé. 
Um dia desses, os legisladores candiotenses terão Um dia desses, os legisladores candiotenses terão 
que se debruçar sobre isso, quem sabe na revisão do que se debruçar sobre isso, quem sabe na revisão do 
Plano Diretor, que está próxima, para definir inclusive Plano Diretor, que está próxima, para definir inclusive 
os bairros que já existem na sede do município (Centro, os bairros que já existem na sede do município (Centro, 
Morada do Sol, Viver Melhor, Residencial Candiota, Morada do Sol, Viver Melhor, Residencial Candiota, 
Vila Aírton, Loteamento Cimbagé, Loteamento Raupp, Vila Aírton, Loteamento Cimbagé, Loteamento Raupp, 
Portelinha, Vila Nova, região do Hotel Dal Cortivo), Portelinha, Vila Nova, região do Hotel Dal Cortivo), 
além dos demais que ficam distante do centro urbano além dos demais que ficam distante do centro urbano 
principal. Pelo IBGE, em documento divulgado esta principal. Pelo IBGE, em documento divulgado esta 
semana, os distritos do município são: Candiota, Baú, semana, os distritos do município são: Candiota, Baú, 
Jaguarão Grande, Passo Real de Candiota e Seival.Jaguarão Grande, Passo Real de Candiota e Seival.

DISTRITOS DA REGIÃODISTRITOS DA REGIÃO
 Os distritos do município de Pedras Altas são  Os distritos do município de Pedras Altas são 
Pedras Altas, Arroio Mau, Cerro do Baú e São Diogo. Pedras Altas, Arroio Mau, Cerro do Baú e São Diogo. 
Os de Pinheiro Machado são Pinheiro Machado, Can-Os de Pinheiro Machado são Pinheiro Machado, Can-
diota e Torrinhas e os de Bagé são Bagé, Joca Tavares, diota e Torrinhas e os de Bagé são Bagé, Joca Tavares, 
José Otávio, Palmas e Piraí. Já Hulha Negra não está José Otávio, Palmas e Piraí. Já Hulha Negra não está 
dividida, segundo o IBGE, em distritos.dividida, segundo o IBGE, em distritos.

CONSELHEIRO EM CANDIOTACONSELHEIRO EM CANDIOTA
 O vereador e que recentemente deixou a Se- O vereador e que recentemente deixou a Se-
cretaria de Saúde do município, Fabrício Moraes, o Bibi cretaria de Saúde do município, Fabrício Moraes, o Bibi 
(MDB), postou esta semana em suas redes sociais, (MDB), postou esta semana em suas redes sociais, 

uma visita que fez ao ex-prefeito Odilo Dal-Molin, que é uma visita que fez ao ex-prefeito Odilo Dal-Molin, que é 
colunista aqui no colunista aqui no TPTP. “Pensa em uma tarde agradável, . “Pensa em uma tarde agradável, 
junto com meu conselheiro, um grande amigo e acima junto com meu conselheiro, um grande amigo e acima 
de tudo uma pessoa do bem, agradeço muito a Deus de tudo uma pessoa do bem, agradeço muito a Deus 
por ter um amigo assim como o senhor e quem me por ter um amigo assim como o senhor e quem me 
conhece sabe da minha admiração, do meu orgulho conhece sabe da minha admiração, do meu orgulho 
e respeito que tenho por essa pessoa. Obrigado meu e respeito que tenho por essa pessoa. Obrigado meu 
amigo!”, escreveu. Bibi assumiu esta semana, a lide-amigo!”, escreveu. Bibi assumiu esta semana, a lide-
rança do governo na Câmara candiotense.rança do governo na Câmara candiotense.

MARCELO INTERINOMARCELO INTERINO

 Pela ausência simultânea em função de via- Pela ausência simultânea em função de via-
gens oficiais do prefeito Luiz Carlos Folador (MDB), gens oficiais do prefeito Luiz Carlos Folador (MDB), 
que foi à capital do Uruguai, Montevidéu e do vice que foi à capital do Uruguai, Montevidéu e do vice 
Paulinho Brum (PSDB), que foi a capital brasileira, Bra-Paulinho Brum (PSDB), que foi a capital brasileira, Bra-
sília, o presidente da Câmara, tucano Marcelo Gregório sília, o presidente da Câmara, tucano Marcelo Gregório 
ficou três dias a frente do Executivo de Candiota esta ficou três dias a frente do Executivo de Candiota esta 
semana. A legislação exige a troca quando a ausência semana. A legislação exige a troca quando a ausência 
for superior a 15 dias, contudo nada impede que se for superior a 15 dias, contudo nada impede que se 
faça a transmissão em períodos mais curtos como faça a transmissão em períodos mais curtos como 
foi caso, até porque representa um gesto de político foi caso, até porque representa um gesto de político 
até de confiança. “O trabalho, segundo Marcelo, se até de confiança. “O trabalho, segundo Marcelo, se 
deu de forma ordeira, respeitosa e resolutiva, com deu de forma ordeira, respeitosa e resolutiva, com 
atendimento às comunidades da zona rural e urbana, atendimento às comunidades da zona rural e urbana, 
direcionando soluções e encaminhamentos junto ao direcionando soluções e encaminhamentos junto ao 
time de secretários municipais. Vereadores também time de secretários municipais. Vereadores também 
estiveram na sala de reuniões, bem como o ex-prefeito estiveram na sala de reuniões, bem como o ex-prefeito 
Odilo Dal Molin”, ressaltou uma nota divulgada pela Odilo Dal Molin”, ressaltou uma nota divulgada pela 
Assessoria de Comunicação da Prefeitura.Assessoria de Comunicação da Prefeitura.

PT DE CANDIOTAPT DE CANDIOTA
 Principal partido de oposição ao atual gover- Principal partido de oposição ao atual gover-
no de Candiota, o PT realiza nesta sexta-feira (31), no de Candiota, o PT realiza nesta sexta-feira (31), 
uma festa para comemorar os 43 anos de fundação uma festa para comemorar os 43 anos de fundação 
da agremiação em nível nacional, ocorrido em 10 de da agremiação em nível nacional, ocorrido em 10 de 
fevereiro de 1980, em São Paulo. O evento acontece fevereiro de 1980, em São Paulo. O evento acontece 
no CTG Luiz Chirivino, na sede do município, e deve no CTG Luiz Chirivino, na sede do município, e deve 
reunir lideranças locais e da região, além de contar reunir lideranças locais e da região, além de contar 
com novas filiações. com novas filiações. 

PT DE CANDIOTA 2PT DE CANDIOTA 2
 Tendo governado a cidade três vezes, sendo  Tendo governado a cidade três vezes, sendo 
duas delas com o atual prefeito Luiz Carlos Folador duas delas com o atual prefeito Luiz Carlos Folador 
(2009-2016), que era filiado à sigla e hoje está no MDB, (2009-2016), que era filiado à sigla e hoje está no MDB, 
o partido que agora governa o Brasil pela quarta vez, o partido que agora governa o Brasil pela quarta vez, 
sem dúvida terá candidatura própria no ano que vem, sem dúvida terá candidatura própria no ano que vem, 
devendo ser o adversário a ser batido numa tentativa devendo ser o adversário a ser batido numa tentativa 
de reeleição do atual prefeito.de reeleição do atual prefeito.

INSCRIÇÕES EM PEDRASINSCRIÇÕES EM PEDRAS
 A Prefeitura de Pedras Altas, por intermédio da  A Prefeitura de Pedras Altas, por intermédio da 
Secretaria Municipal de Educação, Cultura e Despor-Secretaria Municipal de Educação, Cultura e Despor-
to, comunica aos interessados que estará realizando to, comunica aos interessados que estará realizando 
as inscrições para a Escolinha de Futsal GUPA. As as inscrições para a Escolinha de Futsal GUPA. As 
inscrições serão realizadas de segunda a sexta-feira, inscrições serão realizadas de segunda a sexta-feira, 
no horário as 9h às 11h e das 14h às 16h, no Ginásio no horário as 9h às 11h e das 14h às 16h, no Ginásio 
GUPA.  As inscrições são destinadas a crianças e ado-GUPA.  As inscrições são destinadas a crianças e ado-
lescentes matriculados na escola, com idade entre 4 e lescentes matriculados na escola, com idade entre 4 e 
17 anos, acompanhados por um responsável maior de 17 anos, acompanhados por um responsável maior de 

idade para assinatura do termo de “responsabilidade. idade para assinatura do termo de “responsabilidade. 
É necessário apresentar um atestado médico de apti-É necessário apresentar um atestado médico de apti-
dão física para a prática das atividades. As atividades dão física para a prática das atividades. As atividades 
esportivas terão início na próxima semana, no dia 4 de esportivas terão início na próxima semana, no dia 4 de 
Abril. Para mais informações, entrar em contato com Abril. Para mais informações, entrar em contato com 
o Professor Pelezinho pelo telefone (53) 99843-7845, o Professor Pelezinho pelo telefone (53) 99843-7845, 
ou pelo grupo de WhatsApp da Escolinha.ou pelo grupo de WhatsApp da Escolinha.

INSCRIÇÕES EM PEDRAS 2INSCRIÇÕES EM PEDRAS 2
 A Prefeitura de Pedras Altas, por meio Conse- A Prefeitura de Pedras Altas, por meio Conse-
lho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente lho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente 
(Comdica), publicou esta semana, Edital nº 01/2023, (Comdica), publicou esta semana, Edital nº 01/2023, 
em que abre o processo de inscrições de candidaturas em que abre o processo de inscrições de candidaturas 
para as eleições do Conselho Tutelar da cidade. O para as eleições do Conselho Tutelar da cidade. O 
período de inscrições será aberto a partir desta sexta-período de inscrições será aberto a partir desta sexta-
-feira (31) até o dia 20 de abril próximo. O candidato -feira (31) até o dia 20 de abril próximo. O candidato 
poderá se inscrever na Sala dos Conselhos Municipais, poderá se inscrever na Sala dos Conselhos Municipais, 
na rua Comendador Ávila nº 01, das 9h às 12h e das na rua Comendador Ávila nº 01, das 9h às 12h e das 
13h às 16h. Podem se inscrever maiores de 21 anos 13h às 16h. Podem se inscrever maiores de 21 anos 
e que não tenham impedimentos previstos em lei. As e que não tenham impedimentos previstos em lei. As 
eleições acontecem em todas as cidades do Brasil no eleições acontecem em todas as cidades do Brasil no 
1º de outubro deste ano, das 8 às 17h.1º de outubro deste ano, das 8 às 17h.

LINHA PINHEIRO-PIRATINILINHA PINHEIRO-PIRATINI
 Segundo o blog Eu Falei, de Piratini, o empre- Segundo o blog Eu Falei, de Piratini, o empre-
sário Mauro Kurtz, sócio proprietário da empresa de sário Mauro Kurtz, sócio proprietário da empresa de 
transportes Kurtz, anunciou que a linha de ônibus que transportes Kurtz, anunciou que a linha de ônibus que 
transporta passageiros entre Piratini e Pinheiro Macha-transporta passageiros entre Piratini e Pinheiro Macha-
do, paralisada desde o dia 22 de março, poderá voltar do, paralisada desde o dia 22 de março, poderá voltar 
já no dia 3 de abril, ou seja, na próxima segunda-feira, já no dia 3 de abril, ou seja, na próxima segunda-feira, 
com quatro horários, sendo dois em cada município. com quatro horários, sendo dois em cada município. 
De acordo com Mauro, seu irmão e sócio, Gérson De acordo com Mauro, seu irmão e sócio, Gérson 
Kurtz, responsável por gerir a empresa em Piratini, Kurtz, responsável por gerir a empresa em Piratini, 
tomou a decisão de não mais fazer as viagens devido tomou a decisão de não mais fazer as viagens devido 
a baixa procura por parte dos usuários, e também das a baixa procura por parte dos usuários, e também das 
condições que a estrada de chão batido do Cerro do condições que a estrada de chão batido do Cerro do 
Sandi apresenta nas estações frias. “Mas ele deixou Sandi apresenta nas estações frias. “Mas ele deixou 
para mim a decisão de retomar as viagens ou não, e para mim a decisão de retomar as viagens ou não, e 
assim decidi”, explica Mauro. assim decidi”, explica Mauro. 

LINHA PINHEIRO-PIRATINI 2LINHA PINHEIRO-PIRATINI 2
 Segundo o empresário, o movimento reduziu  Segundo o empresário, o movimento reduziu 

drasticamente no período de pandemia de Covid-19, drasticamente no período de pandemia de Covid-19, 
fazendo inclusive com que se retirasse um dos horários fazendo inclusive com que se retirasse um dos horários 
às quartas-feiras à tarde, o que agora vai voltar. “Já às quartas-feiras à tarde, o que agora vai voltar. “Já 
me reuni com o Daer e pedi a liberação para retomar o me reuni com o Daer e pedi a liberação para retomar o 
serviço. Dependo agora de alguns documentos emiti-serviço. Dependo agora de alguns documentos emiti-
dos por eles, o que acredito, ocorra esta sexta-feira, 31 dos por eles, o que acredito, ocorra esta sexta-feira, 31 
de março. Se isso ocorrer, já na próxima segunda-feira de março. Se isso ocorrer, já na próxima segunda-feira 
voltaremos a realizar a linha que deverá ser ampliada, voltaremos a realizar a linha que deverá ser ampliada, 
ocorrendo também aos sábados e domingos. Caso ocorrendo também aos sábados e domingos. Caso 
não seja possível retornar dia 3, é certo que dia 11 de não seja possível retornar dia 3, é certo que dia 11 de 
abril as pessoas poderão voltar a se deslocar entre as abril as pessoas poderão voltar a se deslocar entre as 
duas cidades”, garantiu.duas cidades”, garantiu.

PISO DA ENFERMAGEMPISO DA ENFERMAGEM

 O prefeito de Pedras Altas, Volnei Oliveira (PT),  O prefeito de Pedras Altas, Volnei Oliveira (PT), 
esteve em Brasília esta semana participando da 24ª esteve em Brasília esta semana participando da 24ª 
Marcha dos Prefeitos e Prefeitas, que reuniu lideranças Marcha dos Prefeitos e Prefeitas, que reuniu lideranças 
municipais de todo o país para discutir questões impor-municipais de todo o país para discutir questões impor-
tantes para o desenvolvimento das cidades brasileiras. tantes para o desenvolvimento das cidades brasileiras. 
Uma das pautas que o prefeito levou para a marcha é Uma das pautas que o prefeito levou para a marcha é 
a reivindicação pelo piso salarial da Enfermagem, que a reivindicação pelo piso salarial da Enfermagem, que 
é uma demanda, segundo ele, justa e essencial para a é uma demanda, segundo ele, justa e essencial para a 
valorização dos profissionais de saúde que atuam na valorização dos profissionais de saúde que atuam na 
linha de frente nas áreas da saúde. “Esperamos que linha de frente nas áreas da saúde. “Esperamos que 
o governo federal, por meio de seus representantes, o governo federal, por meio de seus representantes, 
atenda as demandas dos prefeitos e encaminhe os atenda as demandas dos prefeitos e encaminhe os 
recursos necessários para a implementação do piso recursos necessários para a implementação do piso 
salarial da Enfermagem, proporcionando melhores salarial da Enfermagem, proporcionando melhores 
condições de vida e trabalho para esses profissionais condições de vida e trabalho para esses profissionais 
e uma assistência mais eficiente e humanizada para e uma assistência mais eficiente e humanizada para 
a população”, defende ele.a população”, defende ele.

Divulgação TP
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Na semana pas-
sada, o João André, 
diretor do jornal, me 
questionou se eu havia 
esquecido dos aniver-
sários de 31 anos de 
Hulha Negra e Candio-
ta. Não esqueci. Escre-
vi sobre outro tema pois 
me parecia naquele 
momento mais impor-
tante a manutenção 
da taxa Selic pelo Banco 
Central.

Mais de três décadas após as emancipações 
algumas pessoas ainda falam sobre aquele momen-
to, mas em Hulha Negra não há quem aborde o 
tema parecido com o que está registrado na minha 
memória. 

Fazendo um paralelo, nunca me importei 
em saber muito o que levou as pessoas da época 
a tornarem Bagé uma cidade. Da mesma forma, 
a maioria das pessoas que vivem hoje em Hulha 
Negra não tinham nascido ou não viviam em Hu-
lha Negra em 1992. Para estas, o aniversário do 
município pouco ou quase nada representa. Num 
mundo onde a notícia que sai de manhã deixou de 
ser manchete à tarde, um evento de 1992 é quase 
pré-histórico e para quem nem havia nascido de 
certa forma é. 

O que interessa para as pessoas são as 
questões de hoje. 

Dia desses me questionaram: - Por que Hu-
lha Negra passou mais um verão com problemas 
de abastecimento de água? O que faltava para 
resolver? Respondi: – Vontade. A pessoa me ques-
tionou; - Só? Respondi: - Só. Com uma estação de 
tratamento pronta com capacidade para colocar 
cerca de 250 litros por dia por residência na sede 
do município, basta instalar uns canos fazendo um 
investimento de valores inexpressivos que resolve. 
Há outras soluções, mas esta seria suficiente.

- E a pavimentação?
Não há dúvidas de que a pavimentação de 

Hulha Negra está dando uma nova cara à sede 
município de Hulha Negra e que é um grande pro-
jeto em andamento. Mas alguém poderia dizer aos 
engenheiros que administram à obra que levantar 
as ruas e deixar as casas abaixo do nível das ruas 
é um erro grave. Coisa de mandar os engenheiros 
de volta ao primeiro ano da faculdade.

Enfim, emancipar o município foi um grande 
acerto ocorrido há mais de três décadas, mas eman-
cipar visa em sentido mais amplo desenvolver ações 
públicas que aliadas às ações da iniciativa privada 
levem uma comunidade a outro patamar de quali-
dade de vida. Emancipar de um patamar inferior.

Quem entra em Hulha Negra depois de um 
tempo continua a notar que o lugar vem recebendo 
melhorias permanentemente, o que é muito diferen-
te da grande maioria dos lugares por onde tenho 
andado.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Hulha NegraHulha Negra

Volnei Oliveira - prefeito de Pedras Altas, se manifestando 
durante a 24ª Marcha dos Prefeitos e Prefeitas, esta 
semana, em Brasília. Ele solicitou que o governo federal 
viabilize recursos para que os municípios possam pagar 
esta demanda.

"O piso da 
Enfermagem 

é justo e 
necessário"

QUEM QUEM 
ANUNCIA, ANUNCIA, 

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!

Arquivo TP

Divulgação TP

O prefeito de Hulha 
Negra, Renato Ma-
chado (PP), recebeu 

na noite da última terça-feira 
(28), o prêmio Mérito Mu-
nicipalista/Imprensa 2023. 
A outorga é concedida pelo 
reconhecimento do traba-
lho de autoridades e admi-
nistrações municipais que 
contribuem para a eficácia 
da Gestão Pública em todo 
o Brasil. A solenidade foi 

realizada na Área da Cascata 
do Restaurante The Falls, 
no Windsor Plaza Hotel, na 
capital federal. 

Para o prefeito, rece-
ber mais uma homenagem 
traz alegria, segundo ele, 
pelo reconhecimento do 
trabalho prestado à popula-
ção. “O que fazemos é com 
seriedade e transparência e 
esse mérito reafirma o em-
penho da equipe de trabalho, 

Em Brasília, prefeito 
de Hulha Negra recebe 

prêmio Mérito Municipalista 

DISTINÇÃO

somados pelo quadro do 
funcionalismo municipal, 
e nossa população que par-
ticipa ativamente das ações 
em prol ao desenvolvimento 
do município, assim contri-
buindo para uma gestão de 
qualidade”, destacou. 

Os critérios avalia-
dos foram transparência, 
responsabilidade fiscal e 
credibilidade do gestor junto 
aos órgãos governamentais 
nas esferas federal e esta-
dual, no Tribunal de Contas 
(TCE-RS) e Ministério Pú-
blico, além do comprome-
timento com a sociedade.  
Para Renato, os reconheci-
mentos dão a certeza de estar 
realizando um trabalho ético 
e transparente para a popu-
lação. “Entendo que esses 
critérios não deveriam ser 
méritos de reconhecimento, 
necessitariam ser obrigação 
de todos os administradores, 
pois é dever do gestor públi-
co honrar com a sociedade”, 
aponta o prefeito.

A empresa Quality 
TV, que está disponibili-
zando a premiação atual, 
está há 40 anos no mercado 
e realiza homenagens para 
personalidades de 45 países, 
reconhecimentos que visam 
destacar as atuantes perso-

nalidades que apresentam 
destaque acentuado em suas 
atividades. Nesta edição, 
além de prefeitos, foram 
homenageados senadores, 
deputados, presidentes de 
câmaras municipais e perso-
nalidades de outros segmen-
tos. Os homenageados foram 
contemplados com entrega 
de diplomas, gravação de 
entrevistas para imprensa, 
sessão de fotos e jantares.

Em sua gestão, o pre-
feito Renato Machado soma 
diversos reconhecimentos de 
entidades como a Federação 
das Indústrias do Estado do 
Rio de Janeiro (Firjan), o 
Selo de Regularidade e Res-
ponsabilidade no Pagamento 
de Precatórios – certificado 
remetido pelo Tribunal de 
Justiça do Rio Grande do Sul 
(TJ-RS), Troféu Ubirici (em 
duas ocasiões, sendo que 
em uma delas conquistou a 
categoria Platina, único dos 
497 chefes de Executivo 
gaúchos agraciados na edi-
ção). A gestão ainda soma 
vários reconhecimentos do 
prêmio Melhores do Ano 
(Jornal Tribuna do Pampa), 
prêmio Nosso Destaque Hu-
lhanegrense, e, recentemente 
o prêmio Destaque do Ano 
(Rádio Hulha Negra FM).

Prefeito hulhanegrense recebendo a distinção 
das mãos do organizador, a Quality TV

Prefeitura 
de Pinheiro Machado
O MUNICÍPIO DE PINHEIRO MACHADO, O MUNICÍPIO DE PINHEIRO MACHADO, 
torna pública a data de abertura das lici-torna pública a data de abertura das lici-
tações abaixo, cujo editais e seus anexos tações abaixo, cujo editais e seus anexos 
podem ser obtidos no endereço eletrônico podem ser obtidos no endereço eletrônico 

da sessão pública no site http://www.pinheiromachado.da sessão pública no site http://www.pinheiromachado.
rs.gov.br, a partir da publicação deste aviso: rs.gov.br, a partir da publicação deste aviso: 
TOMADA DE PREÇOS 088/2023TOMADA DE PREÇOS 088/2023 - Objeto: Contrata- - Objeto: Contrata-
ção de empresa para execução, em regime de EM-ção de empresa para execução, em regime de EM-
PREITADA GLOBAL, para construção de passagem PREITADA GLOBAL, para construção de passagem 
molhada, Data de abertura: 17/04/2023 às 09:00hmolhada, Data de abertura: 17/04/2023 às 09:00h
TOMADA DE PREÇOS 089/2023TOMADA DE PREÇOS 089/2023 - Objeto: Contra- - Objeto: Contra-
tação de empresa para execução, em regime de tação de empresa para execução, em regime de 
EMPREITADA GLOBAL, para construção de pista de EMPREITADA GLOBAL, para construção de pista de 
caminhada, Data de abertura: 17/04/2023 às 11:00hcaminhada, Data de abertura: 17/04/2023 às 11:00h

Pregão Eletrônico – Nº 079/2023Pregão Eletrônico – Nº 079/2023. Contratação de . Contratação de 
empresa para fornecimento de sistemas de gestão empresa para fornecimento de sistemas de gestão 
pública, Sessão Pública: às 09:00h do dia 13/04/2023.pública, Sessão Pública: às 09:00h do dia 13/04/2023.
Pregão Eletrônico – Nº 080/2023. Aquisição de veículo Pregão Eletrônico – Nº 080/2023. Aquisição de veículo 
0km, Sessão Pública: às 11:00h do dia 13/04/2023.0km, Sessão Pública: às 11:00h do dia 13/04/2023.
Pregão Eletrônico – Nº 090/2023Pregão Eletrônico – Nº 090/2023 – Aquisição de 01  – Aquisição de 01 
retroescavadeira, Sessão Pública: às 14:00h do dia retroescavadeira, Sessão Pública: às 14:00h do dia 
13/04/2023.13/04/2023.
Pregão Eletrônico – Nº 092/2023Pregão Eletrônico – Nº 092/2023. Aquisição de . Aquisição de 
gêneros alimentícios, Sessão Pública: às 15:00h do gêneros alimentícios, Sessão Pública: às 15:00h do 
dia 13/04/2023.dia 13/04/2023.
Pregão Eletrônico – Nº 296/2022Pregão Eletrônico – Nº 296/2022. Contratação de . Contratação de 
serviços médicos, Sessão Pública: às 10:00h do dia serviços médicos, Sessão Pública: às 10:00h do dia 
14/04/2023.14/04/2023.

Pinheiro Machado, 31/03/2023Pinheiro Machado, 31/03/2023

Ronaldo Costa MadrugaRonaldo Costa Madruga
Prefeito MunicipalPrefeito Municipal
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Para Gildo Feijó é preciso ter rigor em coibir o excesso de peso que trafega na via Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

CANDIOTA, O QUE 
FALTA: LIVRARIA

Uma cidade não 
vive sem livraria. É fun-
damental para a cidade 
que haja livraria e livros, 
pois eles são portado-
res e testemunhas da 
nossa trajetória de vida. 
De como pensamos, de 
como nos comunicamos 
e dos valores que defi-
nem uma era. O livro é 
testemunha de sua épo-
ca, relata aos que virão 
depois, como se vivia, como se educava e como 
se administravam os estados, as cidades e as 
famílias.

As crenças religiosas, antigas e modernas 
fundamentam-se na literatura, para o bem ou para 
o mal. A vida é dinâmica para as pessoas e os Es-
tados, construindo mudanças no comportamento, 
nas atitudes e posturas pessoais e públicas.

Livros são obras que profetizam o futuro 
das artes. Eles são depositários do conhecimento.

LEITORES
Claro que não haverá livraria se não houver 

leitores. Não haverá livraria se as pessoas não 
tiverem curiosidade para entender o passado e 
antecipar o futuro. O leitor é o profeta do porvir e o 
testemunho do passado. O leitor não é testemunha 
da história, mas o que bebe na fonte para entender 
como se aplica no mundo real os ensinamentos 
do passado.

Os livros registram o que os governantes 
construíram nas suas cidades e estados.

Os bons e os maus; os que honram a pala-
vra dada e os que mentem; os que prometem o 
paraíso e entregam o inferno.

“CARPE DIEM” - Quem forma o LEITOR?
Certamente a escola e de maneira subjacen-

te, o exemplo familiar. Se os pais lêem, os filhos 
serão leitores.

Vivemos tempos históricos, sem notar que 
o futuro chegou, que os algoritmos te escravizam 
de forma degradante e não te deixarão pensar. Tu 
irás onde a tropa for, onde o algoritmo te levar. A 
vida ficou mecânica como as artes previram e os 
livros narraram.

Eu leio e para minha alegria um dos meus 
netos já comprou dois livros e está lendo. O exem-
plo é a melhor disciplina.

O fato da existência deste jornal impresso 
e do seu antecessor (A 1ª FOLHA) por quase 30 
anos, se equilibrando e resistindo aos algoritmos, 
é um bom alento.

Vamos ver se alguém se habilita a criar uma 
livraria na nossa cidade.

Vereador Diego gravou um vídeo em frente ao 
local, festejando a decisão, que foi 

aprovada por unanimidade pela Câmara

Arquivo/Evair de Lopes/Especial TP

A principal via de acesso a Candiota foi revitalizada totalmente 
há menos de um ano e já possui trechos deteriorados

Foram investidos cerca 
de R$ 12 milhões, 
numa obra inédita de 

recuperação do principal 
acesso rodoviário ao muni-
cípio de Candiota, a rodovia 
Miguel Arlindo Câmara 
(MAC), que antes da obra 
bancada pelo governo do 
Estado (R$ 10 milhões) e 
pelo município (R$ 2 mi-

lhões), era notícia cotidiana 
por seus problemas estrutu-
rais, sendo uma enorme dor 
de cabeça para a Prefeitura.

Há menos de um 
ano da obra pronta, alguns 
trechos da estrada já apre-
sentam afundamentos na 
pista de rolamento, bem 
como, por consequência, 
locais com elevação do 

Vereador de Candiota 
pede que trânsito pesado 
na MAC seja fiscalizado

DETERIORAÇÃO DA RODOVIA

asfalto. A vereadora Luana 
Vais (PT), teve dois requeri-
mentos seus aprovados pela 
Câmara para ter acesso ao 
contrato entre a Prefeitura 
e a empresa Compacta Sul 
Pavimentações, que execu-
tou a obra, além de pedir 
reparos nos trechos que 
apresentam os defeitos.

Por sua vez, o vere-

ador Gildo Feijó (MDB), 
analisa que o problema de 
fundo é o excesso de peso 
que trafega diariamente na 
MAC, assinalando que des-
ta forma não se terá rodovia 
que aguente. Vale lembrar, 
que após a obra histórica 
de revitalização total, a 
rodovia foi municipalizada, 
ou seja, agora oficialmente 
pertence ao município de 
Candiota. 

Gildo entrou esta 
semana com um requeri-
mento na Câmara, pedindo 
que a Prefeitura realiza a 
fiscalização de veículos 
que trafegam com um peso 
acima do permitido por lei, 
aplicando assim a legisla-
ção. “Nós que lutamos tanto 
pela MAC, que vivemos os 
governos anteriores enxu-
garem gelo ao realizarem 
operações tapa-buracos 
intermináveis, não pode-
mos ver todo esta obra ser 
destruída assim”, assinala.

O vereador propõe 
que a Prefeitura encontre 
mecanismos para fiscaliza-
ção, até mesmo montando 
uma balança no trecho.

Comissão Permanente de Avaliação Documental
Prefeitura de Pedras AltasPrefeitura de Pedras Altas

EDITAL DE CIÊNCIA DE ELIMINAÇÃO DE DOCUMENTOS Nº 01/2023 
O Prefeito Municipal de Pedras Altas, por meio da Comissão Permanente de Avaliação 
de Documentos, designada pela Portaria nº 6.553 de 02 de fevereiro de 2023, publicada 
no Diário Oficial dos Municípios, no dia 06 de fevereiro de 2023, de acordo com a Lista-
gem de Eliminação de Documentos n° 01/2023, faz saber a quem possa interessar que 

a partir do 31º (trigésimo primeiro) dia subseqüente a data de publicação deste Edital no Diário Oficial dos 
Municípios (www.diariomunicipal.com) e na homepage da Prefeitura Municipal de Pedras Altas, se não hou-
ver oposição, serão eliminados 76,25 (setenta e seis vírgula vinte e cinco) metros lineares dos documentos 
relativos a: conciliações bancárias; empenhos orçamentários e prestação de contas dos servidores (diárias/
adiantamentos), do período de 2001-2016, da Secretaria Municipal de Finanças e Orçamento, conforme a 
Tabela de Temporalidade de Documentos aprovada pelo Decreto nº 2479 de 31 de janeiro de 2023, anexo II, 
também disponível no Diário Oficial dos Municípios (www.diariomunicipal.com) e na homepage da Prefeitura 
Municipal de Pedras Altas. Os interessados, no prazo citado, poderão requerer às suas expensas e mediante 
petição dirigida à Comissão Permanente de Avaliação de Documentos do município de Pedras Altas, cópias 
de documentos, avulsos ou processos, bem como o desentranhamento ou cópias de folhas de um processo. 

Pedras Altas, 29 de março de 2023.

José Volnei da Silva Oliveira
Prefeito Municipal
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* Doutorando em Direito Constitucional pelo Instituto Brasiliense de 
Direito Público (IDP/DF), Mestre em Direito Público pela Unisinos/RS, Pós-
graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em Direito Eleitoral 
(Verbo Jurídico), Graduado em Direito pela Urcamp/RS, Membro Fundador 
da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político (ABRADEP), Membro 
da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF, Professor da Pós-graduação 
em Direito Eleitoral da Universidade Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), 
Advogado, Sócio Fundador da Barcelos Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Quais seriam os efei-
tos da mídia nas eleições? 
A mídia se expressa por 
palavras. Quais seriam os 
efeitos delas no bojo de 
uma contenda eleitoral? A 
coluna de hoje vem tratar 
acerca de uma relevante 
obra publicada pela editora 
Habitus (SC), de autoria de 
Frederico Alvim, intitulada 
“Cobertura Política e Integri-
dade Eleitoral: efeitos da mídia 
sobre as eleições”. 

No cenário moderno, diz o autor, as eleições 
constituem elementos cruciais para o reconhecimen-
to de regimes democráticos. Embora não resolva 
completamente o problema da legitimação, o método 
eleitoral, segue ele, “instrumentaliza a formação de 
governos e parlamentos qualificados pelo aceite po-
pular, garantindo a transmissão pacífica do poder e 
operacionalizando o surgimento do necessário vínculo 
entre a vontade soberana do povo e a representação 
política”. Todavia, eleições realizadas sem um mínimo 
de integridade “dão origem a instituições políticas va-
zias de conteúdo, porquanto desprovidas dos valores 
e do espírito da democracia”. 

Daí, por oportuno, que a hipótese do belo traba-
lho desenvolvido pelo Professor Alvim ampara-se na 
premissa de que o arranjo brasileiro falha em promover 
a desativação de fatores de desigualdade na disputa 
(notadamente o tratamento privilegiado por parte dos 
meios massivos de comunicação), contribuindo para 
o aumento da distância entre os competidores, quadro 
agravado pela exagerada assimetria que marca os 
parâmetros de distribuição de tempo de propaganda 
e de recursos. 

O livro conta com cinco capítulos, quais sejam: o 
primeiro, que lida com o conceito de integridade eleito-
ral; o segundo, que trata da igualdade de oportunidades 
entre os candidatos; o terceiro, que fala da imprensa, 
do processo eleitoral e da democracia; o quarto, e 
penúltimo, que aborda a integridade eleitoral como 
fundamento para a imposição de limites à liberdade 
de imprensa no decurso das competições políticas; e 
o quinto, último capítulo da obra, que trata do controle 
midiático no contexto eleitoral e das experiências 
mundiais nesse intento. 

Registre-se que o prefácio da obra é escrito por 
Joelson Dias, advogado eleitoralista de renome e ex-
-Ministro do TSE. Para Joelson, no que eu concordo 
plenamente, o acerto da proposta do autor se encontra 
refletido no intuito de buscar o aperfeiçoamento da 
legislação eleitoral brasileira. E mais: “A importância 
dessa robusta produção científica resulta justamente 
da oportuna percepção de nosso celebrado Alvim 
acerca dessa ameaça que o desvirtuamento na atua-
ção da imprensa pode representar para a legitimidade 
das eleições, quando se aparta de preceitos éticos e 
contraria sua finalidade social”. 

E a proposta final do autor, a esse respeito, 
inspirada em mecanismos identificados em uma visita 
ao direito comparado, culmina com o apontamento de 
ideias para a correção do déficit de desempenho de 
integridade apresentado pelas eleições brasileiras, 
no que tange a reflexos negativos provocados pela 
possível ação inadequada dos meios de comunicação 
no bojo das campanhas. 

Defende-se, em desfecho, “que o aprimora-
mento do processo político reclama a estruturação 
de arranjos aptos à efetiva promoção da igualdade de 
oportunidades entre os competidores eleitorais, para 
o que é necessário, sem nenhuma dúvida, equiparar 
as possibilidades de visibilidade das alternativas apon-
tadas, de sorte que é preciso ampliar, tanto quanto 
possível, (i) o espectro das perspectivas interpretativas 
dos fatos que circulam (na mídia) e (ii) o círculo dos 
agentes que possuem voz ativa e relevante na anima-
ção da esfera pública”. 

Desse modo, fica aqui, ao fim e ao cabo, o 
convite à leitura de Frederico, afinal, para além da 
relevância do tema abordado, é marcada pelo talento 
e pela bela escrita do autor. 

* Guilherme Barcelos

Efeitos da mídia Efeitos da mídia 
sobre as eleições sobre as eleições 

Neste sábado (1º), co-
meça a programação 
da Semana Santa nas 

comunidades de Hulha Negra 
e Candiota. Além disso, no 
dia dois haverá a missa do 
Domingo de Ramos com a 
benção nas pessoas presentes.

O frei Tiago Frey, 
pároco dos municípios, ex-
plicou o motivo do nome 
da celebração de domingo. 
“O nome da Celebração é 
Domingo de Ramos aonde 
são lidos durante as Cele-
brações Eucarísticas dois 
Evangelhos: a narrativa da 
entrada de Jesus em Jerusa-
lém e o relato da Paixão de 
Nosso Senhor Jesus Cristo”, 
informou o frei. 

Além disso, ele citou 
que os ramos demonstram 
um ambiente de alegria. 
“Jesus é vitorioso através da 
sua humildade. Ele elimina 

a violência e anuncia a paz. 
E a palavra Hosana usada na 
liturgia deste domingo signi-
fica um pedido: Salva-nos, 
ó Senhor”, afirma o Frei. O 
pedido para quem for parti-
cipar da missa no domingo, 
é que levem os ramos para 
serem abençoados durante 
a celebração. 

PÁSCOA - No próximo 
sábado (8), a vigília pascal 
será realizada na parte da 
noite. “É realizada a benção 
do fogo novo, procissão com 
o círio pascal e a liturgia pro-
clama a Páscoa de Cristo”, 
destaca o frei Tiago. 

Já no domingo de 
Páscoa, haverá missa na 
comunidade Imaculada 
Conceição em Candiota, a 
partir das 9h e também na 
Matriz São José em Hulha 
Negra. Segundo o frei, este 

Preparação para a Páscoa 
começa neste sábado em 
Hulha Negra e Candiota

RELIGIÃO

será o dia mais importante 
para a igreja católica, já que 
a celebração é da passagem 
da escravidão para a liberda-
de, “Cristo vive em nossos 
corações, quando o prepa-

ramos para celebrarmos a 
Páscoa”, cita. 

Ao finalizar, frei 
Tiago afirmou que neste 
dia uma nova vida é co-
meçada. 

R$ 10 (kg)

No próximo dia 8 
de abril, a Prefeitura de 
Pinheiro Machado, por 
meio da Secretaria de As-
sistência Social, Criança, 
Mulher e Idoso realizará a 
primeira edição da Feira da 
Inclusão no município. O 
evento acontecerá na praça 
central Angelino Goulart a 
partir das 10h. 

A secretária res-
ponsável, Vivi Alves, in-
formou que a feira será 
mensalmente num primeiro 
momento, mas a ideia é 
realizar de forma semanal, 
aos sábados. “Nós quere-
mos trazer atrações junto 
com a feira para chamar a 
comunidade”, disse Vivi. 

Nesta primeira edi-
ção haverá uma mateada, 
música e brinquedos in-

fláveis. “É um sonho meu, 
desde quando assumi a Se-
cretaria eu sempre quis rea-
lizar essa feira para valorizar 
e empoderar as mulheres. 
Homens também podem 

Arquivo TP

Pinheiro Machado 
fará a primeira edição
 da Feira da Inclusão

Secretária Vivi destaca a necessidade de gerar renda, especialmente às mulheres

participar, mas o nosso foco 
é nas mulheres”, contou a 
secretária, informando que o 
evento conta com a parceria 
do Cresol e do Sicredi. 

Quem tiver interesse 

em participar, basta ir até 
a Secretaria para a reali-
zação do seu cadastro e 
para tirar dúvidas sobre o 
evento. 

DOMINGO DE RAMOS - MISSAS
Imaculada Conceição (Candiota): 9h
Cristo Rei (Trigolândia): 9h30
Santa Rosa de Lima (Seival): 16h
São José Operário (Vila Operária): 18h
Sagrado Coração de Jesus (Vila Residencial): 18h
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CGT Eletrosul registra lucro de 
R$ 750 milhões em 2022

AO lucro recorrente 
da CGT Eletrosul em 
2022, comparado ao 

acumulado do ano anterior, 
cresceu 19,1%, e atingiu R$ 
750 milhões, demonstrando 
a expansão sustentável da 
empresa. Já o lucro líquido 
acumulado alcançou R$ 407 
milhões, representando um 
aumento de 39,7% sobre o 
mesmo período de 2021. O 
resultado conquistado refle-
te o melhor desempenho da 
CGT Eletrosul nos segmen-
tos de geração e transmissão 
de energia. Vale destacar 
que a Usina de Candiota 
(Fase C) é controlada ainda 
pela CGT Eletrosul, apesar 
dos rumores de sua venda.

No ano passado, o 
resultado operacional medi-
do pelo Ebitda CVM (lucro 
antes dos juros, impostos, 
depreciação e amortização) 
da CGT Eletrosul reduziu 
6,7% em relação ao mesmo 
período de 2021, alcançando 
R$ 919 milhões. A variação 
foi influenciada pela conta-
bilização no ano de 2021 do 
resultado do reperfilamento 

QUESTÃO ENERGÉTICA

financeiro da RBSE. Tam-
bém foi destaque o resultado 
financeiro líquido registrado 
no período, reduzindo a 
despesa líquida em 2021 de 
R$ 303 milhões para R$ 59 
milhões em 2022.

A CGT Eletrosul re-
gistrou dívida líquida de 
R$ 1,84 bilhão em 2022. O 
número representa redução 
de 19,4% em relação ao 
montante de R$ 2,28 bilhões 
observado no balanço anual 
de 2021. A relação Dívida 
Líquida/Ebitda Ajustado, 
calculada para o ano, ficou 
em 1,3 vez, demonstrando a 
grande capacidade da CGT 
Eletrosul em obter financia-
mentos para expansão. As 
disponibilidades imediatas 
atingiram R$ 1,4 bilhão.

INVESTIMENTOS - A CGT 
Eletrosul investiu, em 2022, 
sob a ótica orçamentária, 
mais de R$ 608 milhões nos 
segmentos de Transmissão, 
Geração e Infraestrutura. O 
montante atingiu 96% do 
investimento planejado para 
o período.

Sede da CGT Eletrosul, que ainda controla a Usina de Candiota, fica em Florianópolis (SC)

No setor de Trans-
missão, destaque para os 
investimentos em reforços 
e melhorias do sistema, 
totalizando mais de R$ 123 
milhões. Esses investimen-
tos são fundamentais para 
garantir a segurança e a 
confiabilidade do sistema. 
Além disso, foram investi-
dos mais de R$ 200 milhões 
na ampliação do sistema, o 
que possibilitará o atendi-
mento de novos clientes e o 
aumento da capacidade de 
transmissão de energia.

No segmento de Ge-
ração, a CGT Eletrosul in-
vestiu R$ 236 milhões na 
ampliação do sistema, sendo 
que o projeto do Parque Eó-
lico Coxilha Negra (302,4 
MW), no Rio Grande do 
Sul, responde por 97% desse 
montante. Esses recursos 
visam a expansão da capa-
cidade instalada de geração 
de energia, o que é essencial 
para atender ao crescimen-
to da demanda energética 
na região de atuação da 
empresa. Também foram 
realizados investimentos 

em manutenção do sistema 
de geração, garantindo a 
operação confiável dos equi-
pamentos e a segurança das 
pessoas.

Já no setor de Infra-
estrutura, foram investidos 
mais de R$ 34 milhões em 
manutenção e adequação de 

bens imóveis, bens móveis e 
ativos de informática. Esses 
investimentos são importan-
tes para garantir a operação 
eficiente dos processos e 
sistemas, além de propor-
cionarem um ambiente de 
trabalho seguro e adequado 
aos colaboradores.

Em resumo, os inves-
timentos realizados em 2022 
refletem o compromisso da 
CGT Eletrosul em oferecer 
um serviço de qualidade aos 
clientes, além de contribuí-
rem para o desenvolvimento 
dos estados da área de atua-
ção da empresa.

Deputado tenta implantação em Bagé 
de um Núcleo de Gestão Prisional

Na manhã da última quinta-feira 
(30), o deputado estadual Luiz Fernando 
Mainardi (PT), juntamente do delegado 
regional Luis Eduardo Benites, em reunião 
na 9ª Delegacia Regional de Bagé, apre-
sentaram para a Secretária de Cultura do 
Estado, Beatriz Araújo, o projeto que visa 
a implementação de um Núcleo de Gestão 
Estratégico do Sistema Penal (Nugesp) no 
antigo prédio da CEEE, em Bagé. 

Participaram da reunião, Carlos 
Ely e Antônio Batista, da Associação de 
Policiais Civis, e Francisco Lucas, repre-
sentando a Urcamp.

Com Bagé sendo a terceira cidade 
do país com energia elétrica e a primeira 
do Rio Grande do Sul, além da imple-
mentação do complexo de delegacias e 
órgãos judiciários, o projeto também visa 
restaurar a estrutura histórica do prédio, 
transformando-o em um memorial ou mu-
seu da energia elétrica. 

“Essa iniciativa é muito relevante e 
vai contar com nosso apoio com certeza. 

Todas as iniciativas que visam preservar 
a memória, nós julgamos de grande im-
portância. Aceitei o convite do deputado 
Mainardi para ter minha presença aqui 
hoje de forma imediata, pelo histórico 
de trabalho que ele tem como prefeito na 
preservação e restauração dos prédios da 
cidade”, afirmou Beatriz.

Após a reunião, a Secretária foi 
conhecer a estrutura do prédio, localizado 
na rua Juvêncio Lemos. O projeto arquite-
tônico será feito em parceria com a Urcamp 
e os recursos para a restauração do prédio 
de 4 mil metros quadrados serão captados 
através de leis de incentivo à Cultura. 

“Este é um projeto muito importante 
para a Segurança Pública, para agilizar 
processos e encurtar caminhos, mas, além 
disso, a preservação histórica de um prédio 
tão importante para nossa cidade é neces-
sária. Queremos fazer como fizemos com 
o Museu Dom Diogo de Souza e tantos 
outros prédios históricos de Bagé, na época 
em que fui prefeito”, finalizou Mainardi.Mainardi, delegado Benites e secretária Beatriz

Fernando Risch/Especial TP 
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Pedras Altas realiza 
Carnaval Fora de Época 

GERAL
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Grupo de jovens promove festas com experiências inéditas e baseadas no funk, que ainda enfrenta certo preconceito, especialmente na região

JOVENS E EMPREENDEDORES

Criada há um ano por 
um grupo de jovens e 
amigos no intuito de 

trazer eventos diferencia-
dos e voltados ao público 
jovem da região, a produtora 
“Rolezinx” tem ganhado o 
seu espaço no cenário de 
baladas por trabalhar de 
forma diferenciada e com 

Produtora Rolezinx ganha espaço 
no cenário de eventos da região

público-alvo voltado ao 
funk - estilo que pouco tem 
espaço numa área geográ-
fica e cultural que tem o 
tradicionalismo bastante 
arraigado. 

Atualmente, a pro-
dutora é de propriedade 
da DJ e empreendedora 
pinheirense Alline Martins 

de Oliveira e demais só-
cios, onde idealiza eventos 
animados e inéditos para a 
região, como shows com ar-
tistas conceituados do ramo, 
Festa das cores - evento 
conhecido mundialmente 
como “Holiday”, e demais 
festas sempre com muita 
interação, cor e alegria. 

A produtora já co-
meçou a dar os seus passos, 
quando recentemente esteve 
produzindo um evento em 
Candiota. Outro diferencial 
dos eventos da Rolezinx 
é a ampla divulgação, que 
hoje conta com quase 10 
cidades ativas na região e 
um número expressivo de 

promoters. “A Rolezinx 
sempre busca registrar todos 
os seus momentos atraindo 
mais público para as suas 
redes sociais, por meio de 
coberturas fotográficas pro-
fissionais e vídeoclipes”, 
assinala Alline, lembrando 
ainda que sempre se busca 
experiências diferentes com 

adereços, mascarados, efei-
tos especiais, pirulitos, brin-
des e guloseimas tornando 
as noites mais divertidas e 
inesquecíveis.

No ano de 2023 a 
produtora recebeu selo pra-
ta do Instagram por novas 
conquistas de engajamento 
eficaz.

Para quem acha que a folia do carnaval já 
acabou, está enganado. No município de Pedras 
Altas o Altas Folia acontece nesta sexta-feira 
(31), a partir das 18h no largo da praça. Além das 
atrações para os adultos, a festa também atenderá 
o público infantil e contará com trio elétrico.

A secretária de Educação, Cultura e 
Desporto Maria Eliana Azevedo, explicou o 
motivo da data ser tão distante do carnaval 
tradicional. “Está sendo realizado fora de época 
por já ser uma tradição do município,  assim, 
não conflitamos  com as cidades da nossa região 

e podemos receber todos os foliões, o que é uma 
honra para nós”, informou a secretária. 

A partir das 18h haverá o baile infantil 
com desfile da corte, desfile infantil a fantasia, 
som mecânico e a participação da bateria do 
bloco Vai Dar Grenal. Já às 21h a bateria e o 
bloco farão sua concentração juntamente com 
os foliões em frente ao Ginásio municipal. O 
trio elétrico irá sair a partir das 22h e às 00h 
a banda Portal 4 assume o palco e a animação 
do pessoal. O evento contará com praça de 
alimentação.
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Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das 
14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site

www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra
ROTEIRO DA SESSÃOROTEIRO DA SESSÃO
 ORDINÁRIA 30/03/2023 ORDINÁRIA 30/03/2023

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO
INDICAÇÕESINDICAÇÕES

Do Vereador JORGE ANTÔNIO MO-Do Vereador JORGE ANTÔNIO MO-
REIRA COELHO - 107/2023REIRA COELHO - 107/2023 - Solicita ao Poder Executivo  - Solicita ao Poder Executivo 
a substituição de lâmpadas queimadas ou danificadas no a substituição de lâmpadas queimadas ou danificadas no 
sistema de iluminação pública da Avenida Getúlio Vargas, sistema de iluminação pública da Avenida Getúlio Vargas, 
nas proximidades do trevo de acesso ao Município.nas proximidades do trevo de acesso ao Município.

LEITURA DE PARECERESLEITURA DE PARECERES
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 005/2023Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 005/2023 - Assunto:  - Assunto: 
Autoriza Contratação Temporária de Excepcional Interesse Autoriza Contratação Temporária de Excepcional Interesse 
Público de um Agente Comunitário de Saúde. Voto do Relator: Público de um Agente Comunitário de Saúde. Voto do Relator: 
Pela constitucionalidade e tramitação regimental da matéria. Pela constitucionalidade e tramitação regimental da matéria. 
Parecer: Mantém o Voto do Relator.Parecer: Mantém o Voto do Relator.

Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 006/2023Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 006/2023 - Assunto:  - Assunto: 
Dispõe Sobre o Conselho Tutelar, Conselho Municipal dos Dispõe Sobre o Conselho Tutelar, Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescente – CMDCA e Institui o Direitos da Criança e do Adolescente – CMDCA e Institui o 
Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente 
nos Termos Previstos na Lei Federal nº 8.069, de 13 de nos Termos Previstos na Lei Federal nº 8.069, de 13 de 
Julho de 1990 – Estatuto da Criança e do Adolescente e na Julho de 1990 – Estatuto da Criança e do Adolescente e na 

Constituição Federal de 1988. Voto do Relator: Pela consti-Constituição Federal de 1988. Voto do Relator: Pela consti-
tucionalidade e tramitação regimental da matéria. Parecer: tucionalidade e tramitação regimental da matéria. Parecer: 
Mantém o Voto do Relator.Mantém o Voto do Relator.

ORDEM DO DIAORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DE PROJETOSVOTAÇÃO DE PROJETOS

Projeto de Resolução de Plenário nº 001/2023 Projeto de Resolução de Plenário nº 001/2023 - Autor: - Autor: 
PODER EXECUTIVO - Assunto: Institui, no Âmbito do Poder PODER EXECUTIVO - Assunto: Institui, no Âmbito do Poder 
Legislativo de Hulha Negra, o Programa Câmara Mirim e dá Legislativo de Hulha Negra, o Programa Câmara Mirim e dá 
outras providências. Situação: EM VOTAÇÃO O PROJETOoutras providências. Situação: EM VOTAÇÃO O PROJETO

Projeto de Lei Municipal nº 004/2023Projeto de Lei Municipal nº 004/2023 - Autor: PODER EXE- - Autor: PODER EXE-
CUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo a Contratar CUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo a Contratar 
Serventes em Caráter Temporário e de Excepcional Interesse Serventes em Caráter Temporário e de Excepcional Interesse 
Público. Situação: EM VOTAÇÃO O PROJETO.Público. Situação: EM VOTAÇÃO O PROJETO.

VOTAÇÃO DE REQUERIMENTOSVOTAÇÃO DE REQUERIMENTOS
Requerimento nº 108/2023Requerimento nº 108/2023 - Autor: JORGE ANTÔNIO MO- - Autor: JORGE ANTÔNIO MO-
REIRA COELHO - Assunto: Solicita licença para ausentar-se REIRA COELHO - Assunto: Solicita licença para ausentar-se 
do Município no dia 29 de Março do corrente, para participar do Município no dia 29 de Março do corrente, para participar 
de uma reunião no DAER com o Concessionário da rodovi-de uma reunião no DAER com o Concessionário da rodovi-
ária Amílcar Loguércio, na cidade de Porto Alegre. A licença ária Amílcar Loguércio, na cidade de Porto Alegre. A licença 
de que trata o presente requerimento é com o fornecimento de que trata o presente requerimento é com o fornecimento 
de meia-diária e com o fornecimento de transporte veicular.  de meia-diária e com o fornecimento de transporte veicular.  
Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.

Requerimento nº 109/2023Requerimento nº 109/2023 - Autor: LUIZ GUSTAVO NUNES  - Autor: LUIZ GUSTAVO NUNES 
DIAS - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Municí-DIAS - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Municí-
pio no dia 04 de Abril do corrente, para participar de reuniões pio no dia 04 de Abril do corrente, para participar de reuniões 
na Secretaria de Estado da Habitação e na Secretaria de na Secretaria de Estado da Habitação e na Secretaria de 
Estado da Agricultura, na cidade de Porto Alegre. A licença Estado da Agricultura, na cidade de Porto Alegre. A licença 
de que trata o presente requerimento é com o fornecimento de que trata o presente requerimento é com o fornecimento 
de meia-diária e com o fornecimento de transporte veicular. de meia-diária e com o fornecimento de transporte veicular. 
Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.

Requerimento nº 110/2023Requerimento nº 110/2023 - Autor: TODOS OS VEREA- - Autor: TODOS OS VEREA-
DORES - Assunto: Solicita ao Poder Legislativo que seja DORES - Assunto: Solicita ao Poder Legislativo que seja 
enviado expediente ao DAER – Departamento Autônomo enviado expediente ao DAER – Departamento Autônomo 
de Estradas e Rodagem, solicitando que seja mantida a de Estradas e Rodagem, solicitando que seja mantida a 
linha de transporte coletivo intermunicipal que sai da cidade linha de transporte coletivo intermunicipal que sai da cidade 
de Pinheiro Machado às 05:45, passando em Hulha Negra de Pinheiro Machado às 05:45, passando em Hulha Negra 
às 06:40, bem como também manter em operação a linha às 06:40, bem como também manter em operação a linha 
que sai da cidade de Bagé às 12:30, passando em Hulha que sai da cidade de Bagé às 12:30, passando em Hulha 
Negra às 13:00, além de solicitar que esta linha realize a Negra às 13:00, além de solicitar que esta linha realize a 
entrada na Sede do Município de Hulha Negra. Situação: entrada na Sede do Município de Hulha Negra. Situação: 
EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pinheiro MachadoCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pinheiro Machado
PAUTA DA SESSÃO ORDINÁRIA PAUTA DA SESSÃO ORDINÁRIA 
DO DIA DO DIA 30 DE MARÇO30 DE MARÇO DE 2023 DE 2023

PROPOSIÇÕES PROTOCOLADAS:PROPOSIÇÕES PROTOCOLADAS:
PPPP - Partido Progressista – 01 - Partido Progressista – 01
PDTPDT - Partido Democrático Trabalhista – 02 - Partido Democrático Trabalhista – 02

PROJETOS DE LEI PROTOCOLADOS:PROJETOS DE LEI PROTOCOLADOS:
Projeto de Lei nº 31/2023Projeto de Lei nº 31/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Dispõe sobre a estrutura administrativa básica dos serviços Dispõe sobre a estrutura administrativa básica dos serviços 
municipais em Cargo em Comissão (CC) e Função Gratificada municipais em Cargo em Comissão (CC) e Função Gratificada 
(FG) e dá outras providências. (FG) e dá outras providências. 
Projeto de Lei nº 32/2023Projeto de Lei nº 32/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Altera a Lei Municipal nº 4513/2023 para acrescentar o Art. 8º-A Altera a Lei Municipal nº 4513/2023 para acrescentar o Art. 8º-A 
e dá outras providências.  e dá outras providências.  
Projeto de Lei nº 33/2023Projeto de Lei nº 33/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza a abertura de crédito especial no orçamento de 2023, Autoriza a abertura de crédito especial no orçamento de 2023, 
por anulação de dotação, no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e por anulação de dotação, no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e 
quinhentos reais). quinhentos reais). 
Projeto de Lei nº 34/2023Projeto de Lei nº 34/2023, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Estabelece valores para as taxas de serviços diversos e afora-Estabelece valores para as taxas de serviços diversos e afora-
mentos nos cemitérios públicos municipais, bem como autoriza mentos nos cemitérios públicos municipais, bem como autoriza 

o pagamento parcelado dos aforamentos de sepulturas, e dá o pagamento parcelado dos aforamentos de sepulturas, e dá 
outras providências.outras providências.
Projeto de Lei Complementar nº  01/2023Projeto de Lei Complementar nº  01/2023, de Autoria do , de Autoria do 
Poder Executivo, que Altera o Art. 59, Art. 60 e Anexo III da Poder Executivo, que Altera o Art. 59, Art. 60 e Anexo III da 
Lei Municipal nº 2.013/1999 – Código Tributário Municipal e Lei Municipal nº 2.013/1999 – Código Tributário Municipal e 
revoga a Lei Complementar nº 003/2018.revoga a Lei Complementar nº 003/2018.
Demonstrativo SimplificadoDemonstrativo Simplificado do Relatório Resumido da  do Relatório Resumido da 
Execução Orçamentária referente ao 1º bimestre de 2023.Execução Orçamentária referente ao 1º bimestre de 2023.

PARECERES DAS COMISSÕES:PARECERES DAS COMISSÕES:
VEREADORA MAGDA MARA PINTO AFONSOVEREADORA MAGDA MARA PINTO AFONSO – Responsá- – Responsá-
vel pela relatoria do Projeto de Lei nº 100/2022, de Autoria do vel pela relatoria do Projeto de Lei nº 100/2022, de Autoria do 
Poder Executivo, queAutoriza o Município, Poder Executivo, Poder Executivo, queAutoriza o Município, Poder Executivo, 
a conceder auxílio financeiro no transporte escolar a estu-a conceder auxílio financeiro no transporte escolar a estu-
dantes do ensino técnico, médio ou universitário e dá outras dantes do ensino técnico, médio ou universitário e dá outras 
providências, na Comissão de Legislação, Justiça e Redação providências, na Comissão de Legislação, Justiça e Redação 
Final, realizada dia 20 de março de 2023. (Voto favorável a Final, realizada dia 20 de março de 2023. (Voto favorável a 
tramitação da matéria).tramitação da matéria).
VEREADORA MAGDA MARA PINTO AFONSO VEREADORA MAGDA MARA PINTO AFONSO – Res-– Res-
ponsável pela relatoria do– Projeto de Lei nº 100/2022, de ponsável pela relatoria do– Projeto de Lei nº 100/2022, de 
Autoria do Poder Executivo, queAutoriza o Município, Poder Autoria do Poder Executivo, queAutoriza o Município, Poder 
Executivo, a conceder auxílio financeiro no transporte escolar a Executivo, a conceder auxílio financeiro no transporte escolar a 

SESSÕES ORDINÁRIAS TODAS AS SESSÕES ORDINÁRIAS TODAS AS 
TERÇAS-FEIRAS, A PARTIR DAS 18hTERÇAS-FEIRAS, A PARTIR DAS 18h

estudantes do ensino técnico, médio ou universitário e dá outras estudantes do ensino técnico, médio ou universitário e dá outras 
providências, na Comissão de Orçamento, Finanças e Contas providências, na Comissão de Orçamento, Finanças e Contas 
Públicas, realizada dia 21  demarço de 2023. (Voto favorável a Públicas, realizada dia 21  demarço de 2023. (Voto favorável a 
tramitação da matéria).tramitação da matéria).

PROJETO DE LEI EM VOTAÇÃO:PROJETO DE LEI EM VOTAÇÃO:
Projeto de Lei nº 100/2022Projeto de Lei nº 100/2022, de Autoria do Poder Executivo, , de Autoria do Poder Executivo, 
que Autoriza o Município, Poder Executivo, a conceder auxílio que Autoriza o Município, Poder Executivo, a conceder auxílio 
financeiro no transporte escolar a estudantes do ensino técnico, financeiro no transporte escolar a estudantes do ensino técnico, 
médio ou universitário e dá outras providências. médio ou universitário e dá outras providências. 

MOÇÃO EM VOTAÇÃO:MOÇÃO EM VOTAÇÃO:
MOÇÃO N°0005/2023 MOÇÃO N°0005/2023 - A Vereadora Prof.ª. Magda Afonso - A Vereadora Prof.ª. Magda Afonso 
(PDT) vem respeitosamente requerer que seja encaminhada (PDT) vem respeitosamente requerer que seja encaminhada 
para apreciação em Plenário, de acordo com o art. 113 do Regi-para apreciação em Plenário, de acordo com o art. 113 do Regi-
mento Interno desta Casa Legislativa, uma MOÇÃO DE APOIO mento Interno desta Casa Legislativa, uma MOÇÃO DE APOIO 
À FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES NA AGRICULTURA À FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES NA AGRICULTURA 
- FETAG RS.- FETAG RS.

Patronagem do PTG Combate do 
Seival faz avaliação do trabalho

Na tarde do último 
domingo (26), acon-
teceu a Assembleia 

Geral do PTG Combate do 
Seival, em Candiota, na sede 
do mesmo. O encontro foi 
realizado para a escolha dos 
membros da nova patrona-
gem e do Conselho Fiscal, 

que farão a gestão de 2023 
a 2024. Uma avaliação foi 
feita pelo patrão Horácio 
Pinheiro e sua esposa Édina 
Pinheiro, em relação a gestão 
finalizada. 

PATRONAGEM - Em con-
versa com seu Horácio e 

dona Édina, o casal falou so-
bre os dois anos que ficaram 
responsáveis pela entidade, 
que recebeu diversas melho-
rias neste período. “No pri-
meiro ano nós trabalhamos 
mal por conta da pandemia, 
pois não podíamos fazer 
uma festa. Então fomos 
vendendo rodas de carreta, 
pastéis e rifas para equilibrar 
as contas. Pagamos algumas 
dívidas de luz e de água que 
haviam ficado e a instalação 
elétrica da parte da frente do 
prédio”, disse o patrão. 

Além disso, seu Ho-
rácio afirmou que todos os 
bailes realizados pós-pan-
demia, foram de sucesso. 
“Sempre falam que baile dá 
prejuízo, mas graças a Deus 
os nossos foram sucesso 
e sempre de casa cheia”, 
ressaltou. 

MELHORIAS - Entre as me-
lhorias realizadas pelo casal 
e sua patronagem estão a re-

Seu Horácio e dona Édina encerraram sua gestão

Divulgação TP
forma dos banheiros, aquisi-
ção de fritadeira e armários, 
além das louças, caixa de 
som, freezer, talheres, entre 
outras compras e reformas 
feitas no interior do prédio.  
Ademais, a entidade recebeu 
uma geladeira da empresa 
Pampa Sul. 

Entre os apoiadores, 
o casal destacou a Prefeitura, 
UTE Pampa Sul, Conquista, 
Diego Lima, entre outras 
empresas e pessoas físicas. 

NOVA GESTÃO - Como 
não houve inscrição de duas 
chapas ou mais, no mesmo 
dia ficou acertado que a nova 
e única chapa inscrita irá 
assumir a entidade no perí-
odo de um ano com direito 
a reeleição. Dona Édina e 
seu Horário entregam o PTG 
para Michael Lucas Lima, 
que também participou da 
gestão do casal. No próximo 
dia 8 de abril, haverá um 
baile para a posse do novo 

grupo. “Nossa equipe foi 
nota 10, nos ajudaram em 
tudo. Entregamos a enti-
dade para os nossos braços 
direitos, e faremos parte da 

gestão deles dando o apoio 
necessário”, destacou o ca-
sal. “Me sinto com o dever 
cumprido”, finalizou seu 
Horácio. 

TRADICIONALISMO

O jovem Michael vai receber a missão das mãos de seu Horácio

Nova diretoria será 
empossada com 
baile no próximo 

dia 8 de abril
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COMBATE ÀS DROGAS

Proerd inicia as 
atividades de 2023 

em Pinheiro Machado

Ao todo, 149 alunos serão beneficiados pelo projeto em 2023 no município

Divulgação TP

Por dentro dos 
Legislativos

MARCO ANTONIO COSTA (PT) - Falou sobre o lançamento dos programas de 
incentivo, e destacou que esta iniciativa irá beneficiar muitas pessoas e que é 
preciso admirar este tipo de política. 

ANTÔNIO PRESTES (PT) - Apoiou os pedidos dos colegas, e falou sobre a 
emenda enviada e aprovada pelo deputado federal Marcon (PT) no valor de 
R$400 mil, que será investida na Associação de Leite. Na oportunidade, o 
vereador agradeceu os colegas e o prefeito que ajudaram. 

DIEGO MARQUES (PT) - Também apoiou os colegas e agradeceu o deputado 
Marconpela ajuda no município. Falou que sempre levará pedidos para a Câmara 
e fará o possível para ser atendido. 

ELENICE MENDES (PT) - Manifestou 
apoio aos colegas e seus pedidos e 
indicações, e parabenizou o assenta-
mento Glória pelos times masculinos 
e femininos. Afirmou que recebeu uma 
emenda de R$100 mil juntamente com 
a secretária de Educação Maria Eliane, 
que veio por meio da deputada federal 
Maria do Rosário (PT). O valor foi desti-
nado para a compra de notebooks. 

ARILDO MEDEIROS (PP) - Apoiou os 
pedidos dos colegas, e parabenizou o 
poder executivo pelo programa de incen-
tivodo município. Ao finalizar, agradeceu 
a ajuda dos deputados. 

NÁDIA VENÂNCIO (PT) – Também manifestou apoio aos colegas, e parabenizou 
a vereadora e a secretária pela emenda da deputada Maria do Rosário. Em 
relação a emenda do deputado Marcon, a vereadora citou que nessa situação é 
preciso tratar com os três vereadores que trabalharam e caminharam juntos, e 
não apenas com o vereador Antônio e o prefeito como aconteceu. A presidente 
afirmou que a associação merece, mas que o município tem outros bens que 
precisam. Disse que ficou chateada, e afirmou que não é contra os produtores 
e que tem certeza de que será de bom uso. 

Pedras Altas
Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna durante 

sessão ordinária do dia 27 de março de 2023

Arquivo TP

Sessão Ordinária nº 03 do Sessão Ordinária nº 03 do 
dia 13 de março de 2023dia 13 de março de 2023

EXPEDIENTE EXTERNOEXPEDIENTE EXTERNO
Equatorial Energia - Equatorial Energia - Informa que foi Informa que foi 
agendada, pela Equatorial Energia, au-agendada, pela Equatorial Energia, au-

diência pública no dia 17/03/2023, as 14 horas para tratar diência pública no dia 17/03/2023, as 14 horas para tratar 
assuntos referentes as constantes quedas de energias e assuntos referentes as constantes quedas de energias e 
os danos causados. os danos causados. 

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO
Requerimento - Autoria: Requerimento - Autoria:   Dinossane PechDinossane Pech - Comunica  - Comunica 
seu afastamento do mandato  da Câmara Municipal de seu afastamento do mandato  da Câmara Municipal de 
Vereadores a partir de 09/03/2023, para assumir Secretária Vereadores a partir de 09/03/2023, para assumir Secretária 
no Governo Municipal.no Governo Municipal.
Requerimentos - Autoria: Luana Vais -Requerimentos - Autoria: Luana Vais - Solicita informa- Solicita informa-
ções ao Poder Executivo, sobre a validade do contrato com ções ao Poder Executivo, sobre a validade do contrato com 
a empresa Compacta Sul que realizou a pavimentação a empresa Compacta Sul que realizou a pavimentação 
asfáltica da Miguel Arlindo Câmara.asfáltica da Miguel Arlindo Câmara.
Requerimentos - Autoria: Luana Vais -Requerimentos - Autoria: Luana Vais - Solicita ao Poder  Solicita ao Poder 
Executivo que realize operação de reparos, “tapa-buracos,” Executivo que realize operação de reparos, “tapa-buracos,” 
na rodovia Miguel Arlindo Câmara. na rodovia Miguel Arlindo Câmara. 

BAIXA PARA AS COMISSÕESBAIXA PARA AS COMISSÕES
Projeto de Decreto Legislativo (PDL) - Autoria: Projeto de Decreto Legislativo (PDL) - Autoria: 
Cocefi - Cocefi - Aprova prestação de contas do administra-Aprova prestação de contas do administra-
dor do município de Candiota, exercício 2020, Adriano dor do município de Candiota, exercício 2020, Adriano 
Castro dos Santos.Castro dos Santos.

DISCUSSÃODISCUSSÃO
Projeto de Lei (PL) - Autoria: Poder Executivo - Projeto de Lei (PL) - Autoria: Poder Executivo - Institui o Institui o 
Programa de recuperação fiscal do Município de Candiota Programa de recuperação fiscal do Município de Candiota 
para a Quitação de créditos tributários.para a Quitação de créditos tributários.
Projeto de Decreto Legislativo (PDL) - Autoria: Vereadora Projeto de Decreto Legislativo (PDL) - Autoria: Vereadora 
Luana VaisLuana Vais - Concede o título de cidadão honorário ao Sr.  - Concede o título de cidadão honorário ao Sr. 
João Cláudio Couto.João Cláudio Couto.
Projeto de Decreto Legislativo (PDL) - Autoria: Vereador Projeto de Decreto Legislativo (PDL) - Autoria: Vereador 
Gildo FeijóGildo Feijó - Concede o título de Mérito Farroupilha ao  - Concede o título de Mérito Farroupilha ao 
tradicionalista Pedro Azambuja Pereira.tradicionalista Pedro Azambuja Pereira.

ORDEM DO DIAORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DOS PARECERESVOTAÇÃO DOS PARECERES

Projeto de Lei Nº 59/2023 - Autoria: Poder ExecutivoProjeto de Lei Nº 59/2023 - Autoria: Poder Executivo -  - 
Autoriza o município de Candiota a abrir crédito especial e Autoriza o município de Candiota a abrir crédito especial e 
alterar o PPA, a LDO, LOA – Aquisição de cestas básicas de alterar o PPA, a LDO, LOA – Aquisição de cestas básicas de 
alimentos, auxílio da mitigação dos efeitos da estiagem e ao alimentos, auxílio da mitigação dos efeitos da estiagem e ao 
óleo diesel, no valor de R$ 316.734,84.óleo diesel, no valor de R$ 316.734,84.
Projeto de Lei Nº 60/2023 - Autoria: Poder ExecutivoProjeto de Lei Nº 60/2023 - Autoria: Poder Executivo - Au- - Au-
toriza o município de Candiota a abrir crédito especial e alterar toriza o município de Candiota a abrir crédito especial e alterar 
o PPA, a LDO, LOA – Auxílio Brasil no valor de R$ 40.000,00.o PPA, a LDO, LOA – Auxílio Brasil no valor de R$ 40.000,00.

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

ASSISTA PRESENCIALMENTE OU PELA TV CÂMARAASSISTA PRESENCIALMENTE OU PELA TV CÂMARA  
SESSÕES ORDINÁRIASSESSÕES ORDINÁRIAS - todas as - todas as
 segunda-feiras a partir das 17h segunda-feiras a partir das 17h

COMISSÕES TÉCNICASCOMISSÕES TÉCNICAS - todas as  - todas as 
quartas-feiras a partir das 15hquartas-feiras a partir das 15h

/tvcamcandiota (Facebook)/tvcamcandiota (Facebook)
@tvcamaracandiota (Instagram)@tvcamaracandiota (Instagram)

@tvcamcandiota (Youtube)@tvcamcandiota (Youtube)

CONVITE PARA AUDIÊNCIA PÚBLICA CONVITE PARA AUDIÊNCIA PÚBLICA 
COM A EQUATORIAL ENERGIACOM A EQUATORIAL ENERGIA

A Câmara Municipal de Vereadores e Vereadoras convida a comu-
nidade para audiência pública, a ser realizada com a presença de 
representantes da empresa Equatorial Energia.
Dia: 17/03/2023 (sexta-feira)
Hora: 14h
Local: Plenário Gregório Ferreira, Vila Operária.
Assunto: As frequentes quedas de energia e os danos decorrentes

Contamos com sua presença, participe!!

ALUGA-SE ALUGA-SE casa grande no bairro João Emílio, em Candiota, casa grande no bairro João Emílio, em Candiota, 
com 130m² de área construída. 3 quartos, sala ampla, cozinha com 130m² de área construída. 3 quartos, sala ampla, cozinha 
e garagem, além de pátio todo murado, localizada na rua Flávio e garagem, além de pátio todo murado, localizada na rua Flávio 
Rosa, 209, na parte alta do bairro. Tratar pelo fone (53) 99706-Rosa, 209, na parte alta do bairro. Tratar pelo fone (53) 99706-
4875. 4875. 

VENDE-SE VENDE-SE casa em Bagé, no bairro Estrela D’alva, na rua casa em Bagé, no bairro Estrela D’alva, na rua 
Capitão Ciríaco Garcia nº 564, com lareira, cozinha americana, Capitão Ciríaco Garcia nº 564, com lareira, cozinha americana, 
churrasqueira, 2 quartos e 2 banheiros. Tratar na rua Barão do churrasqueira, 2 quartos e 2 banheiros. Tratar na rua Barão do 
Triunfo nº 1017 ou pelos fones (53) 3242-0050, (53) 99102-7117, Triunfo nº 1017 ou pelos fones (53) 3242-0050, (53) 99102-7117, 
(51) 30199888 e (51) 99634-2898.(51) 30199888 e (51) 99634-2898.

Quem Quem 
anuncia,anuncia,

vende vende 
mais!mais!

Na última semana, a Briga-
da Militar realizou a aula 
inaugural do Programa 

Educacional de Resistência às 
Drogas (Proerd) nas turmas do 5º 
ano das escolas de Pinheiro Ma-
chado. Ministradas pelo sargento 
Luis Seixas, a partir do coopera-
tivismo entre a instituição da se-
gurança pública, escola e família, 
as atividades buscam orientar os 
estudantes a partir de estratégias 
de tomada de decisão, de maneira 
que possam conduzir suas vidas de 
forma segura e saudável.  

Para o jornal, o sargento 
Seixas disse que 149 alunos se-

rão beneficiados em 2023 com 
o projeto - tanto os da escola 
estadual quanto das municipais, 
desta vez incluindo a Senador José 
Ermínio de Moraes (Vila Umbu), 
totalizando cinco educandários e 
sete turmas. As aulas ocorrem de 
segunda a sexta-feira, seguindo 
o cronograma de cada escola. “A 
ideia é que com o Proerd nossos 
alunos possam ser semeadores 
de esperanças de dias melhores 
e permaneçam longe das drogas, 
que hoje estão muito evidenciadas 
em nossa sociedade”, registrou o 
policial. 

Ainda conforme o instru-

tor, durante os encontros os alunos 
recebem ensinamentos baseados 
em uma cartilha utilizada pelo 
Proerd em todo o Brasil. Ao todo 
são 10 lições: introdução ao Pro-
erd; informações sobre drogas e 
tomada de decisão responsável; 
riscos e consequências; pressão 
dos colegas; lidando com situa-
ções de tensão; bases de comuni-
cações; comunicação não verbal e 
escuta ativa; bullyng; ajudando os 
outros e obtendo ajuda dos outros. 
No final do ano, os alunos partici-
pam da cerimônia de formatura do 
programa que completará 21 anos 
de atuação no município. 



12121010 31 de março a 3 de abril de 2023 GERAL/POLÍTICA

Divulgação TP

Vereadora Magda Afonso (PDT) disse que já havia 
registrado o pedido de providência em 2021

Por dentro dos 
Legislativos

ÉLITON RODRIGUES (MDB) – O vereador falou sobre a conquista da abertura 
do poço artesiano no São João Batista; disse estar em busca de profissional para 
evitar investimento da Prefeitura para outorga do poço. Contou sobre agenda 
em Porto Alegre na última semana para tratar de apoio ao transporte escolar e 
seguirá tratativas em abrilcom a vinda de equipe do Governo do Estado para 
estudar possibilidade de Pinheiro Machado acessar o benefício (cerca de R$ 
500 mil). Informou que o caminhão para servir de guincho já está autorizado pelo 
Estado para ser entregue ao município. 

CÁSSIO GARCIA (PP) – O vereador comentou sobre a luta para voltar a ter 
soro antiofídico no hospital para atender as cidades próximas, com resposta 
negativa do Centro de Saúde do Estado e informação de que há disponibilidade 
em Pelotas para a região; disse que a Casa Civil se sensibiliza com o caso e 
que não vai desistir. Foi em busca de abertura de linha de crédito para funciona-
mento do abatedouro do município. Falou sobre 
possibilidade de licitação de abertura de novos 
açudes. Falou que o PL para Associação dos 
Estudantes é R$ 20 mil da Prefeitura e R$ 20 
mil do Executivo.   

VILSINHO (PP) – O vereador falou sobre 
agenda em Porto Alegre para tratar de projeto 
importante na área da educação e comentará 
posteriormente se o município for atendido. 
Informou sobre abertura de processo seletivo 
para agentes de saúde, que o município está 
realmente precisando de mais profissionais 
nessa área e que as pessoas já estão se mo-
bilizando para participar.  

PROFESSORA MAGDA (PDT) – A vereadora 
registrou pedido de providência em relação a dois postes de iluminação pública 
que estão apresentando riscos de quedas.Comentou que em fevereiro de 2021 
solicitou ao Executivo que instalasse placas de identificação no interior, mas até 
agora não foi atendida e dificulta para quem não conhece a região que é enorme. 
Questionou sobre o funcionamento do SINE e que a comunidade levou até ela 
reclamação de falta de atendimento. Abordou situação dos Postos de Saúde e 
necessidade de ajustes para facilitar para as pessoas do interior. 

* Os vereadores Fábio Dias e Renato Rodrigues (ambos do PSDB) e as verea-
doras Laura Ratto (MDB) e Elizete Baldez (PP) não participaram da sessão por 
estarem cumprindo agenda política. O vereador Fabrício Costa (PSB) preferiu 
não se manifestarpor motivos de saúde.

Pinheiro Machado
Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna 

durante sessão ordinária do dia 28 de março de 2023
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Episódio com Samu reforça 
necessidade de placas de 

identificação na zona rural

Durante sessão ordinária 
desta terça-feira (28) em 
Pinheiro Machado, a vere-

adora professora Magda Afonso 
(PDT) comentou sobre um pedido 
de providência que havia registra-
do em 2021 para que o Executivo 
instalasse placas de identificação 
nas localidades do interior do mu-
nicípio visto ser muito extenso e 
causar problemas para quem não 
conhece a área. Na oportunidade, 
ela acabou citando um caso inusi-
tado ocorrido há poucos dias onde 
um morador sofreu um acidente e 
esperou várias horas por atendi-
mento no Alto Bonito. Minutos 
depois do encerramento da sessão, 
o assunto também começou a re-
percutir nas redes sociais. 

POLÊMICA - O ex-vereador 
Mateus Garcia (PDT) utilizou o 
Facebook para falar sobre o caso 
e reforçar o pedido de placas de 
identificação. Ele contou que a 
vítima de um acidente de moto 
estava com fraturas e esperou mais 
de cinco horas para ser socorrida 
à beira da estrada e mais de duas 
horas para chegar até o Pronto 
Socorro. 

Ainda nesse relato, a publi-
cação causou um certo desconfor-
to e muitas críticas porque Garcia 
citou também a necessidade de 
capacitação dos motoristas. “Não 
se trata de criticar por criticar, mas 
encontrar soluções, por exemplo, 
a localização pelo WhatsApp 
pode ser alternativa, placas de 
sinalização, e capacitação para 
os condutores conhecerem me-
lhor o município”, escreveu e 
justificou tratar-se de uma crítica 
construtiva. Na mesma postagem, 
o prefeito Ronaldo Madruga disse 

que, naquele caso, o motorista do 
Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) errou o caminho 
e não foi algo intencional - caso 
fosse ele mesmo teria chamado 
atenção da equipe. O gestor ain-
da concluiu dizendo que todos 
os servidores repudiavam tal 
manifestação e que sua equipe já 
está providenciando as melhorias 
necessárias em relação à identifi-
cação das localidades no interior. 

O FATO - O jornal entrou em 
contato com a responsável interina 
pelo Samu de Pinheiro Machado, 
enfermeira Rosane Pires, para 
esclarecer sobre o longo tempo de 
espera da vítima. Segundo contou, 
em 20 de março, a equipe foi des-
locada às 20h35 para o local do 
acidente, após receber autorização 
da regulação em Pelotas. 

De acordo com o relato, 
além de tratar-se de deslocamento 
noturno por estradas com acessos 
secundários, as condições de 
trafegabilidade não eram favo-

ráveis para uma ambulância de 
porte grande, em um percurso de 
aproximadamente 94km e sem 
identificação nas localidades. “O 
paciente estava lúcido e orien-
tado, com provável fratura, foi 
imobilizado conforme protocolo 
e encaminhado ao Pronto Aten-
dimento, referência do Samu. 
Já a falta de sinalização é um 
agravante até na zona urbana e, 
naquela noite, o motorista entrou 
em um acesso antes da localidade 
tendo que retornar para a estrada 
principal.O local era distante, o 
que ocasiona mais tempo que o 
normal,e foi um retorno demorado 
porque o paciente não apresentava 
risco eminente de vida, mas sim 
uma possível fratura e se demora 
mais no transporte para que seja 
evitada uma lesão maior durante 
esse trajeto”, esclareceu. 

Ainda segundo a enfermei-
ra, a equipe atua sempre do mesmo 
modo: zelando pelo atendimento e 
pelo respeito a todos os pacientes 
que precisam de socorro. 

A responsável pela unidade explicou os fatores que influenciaram no tempo de atendimento

PINHEIRO MACHADO
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Conservação da BiodiversidadeConservação da Biodiversidade

Nelson Kadel Jr.

SUSTENTABILIDADE

A biodiversidade é a variedade 
de vida na Terra e é fundamental para a 
sobrevivência humana. A conservação 
da biodiversidade inclui a proteção de 
habitats naturais, a conservação de 
espécies ameaçadas e a promoção de 
práticas agrícolas sustentáveis, entre 
outras iniciativas. 

O Pampa Gaúcho é uma das re-
giões mais ricas em biodiversidade do 
Brasil, abrigando uma grande variedade 
de espécies de plantas e animais,sendo 
que algumas delas já ameaçadas de 
extinção: lobo-guará, gralha-azul e o 
tatu-bola, ao mesmo tempo que é uma região rica em aves, com 
cerca de 350 espécies registradas na região.  

No entanto, a biodiversidade do Pampa é ameaçada dia-
riamente por nossas intervenção com a natureza, seja através da 
mineração, indústria, comercio, ou até atividades domesticas, as 
quais fragmentam e degradam os habitats naturais e à introdução 
de espécies exóticas invasoras.

Nesta linha, como sociedade, é preciso que seja debatido 
quanto as práticas de queimadas, principalmente no período de 
seca, as quais podem afetar a fauna e a flora do bioma e contribuir 
para o aquecimento global. Existem ainda o desmatamento, o qual 
pode ser uma das principais ameaças a nossa região, pois o corte 
da vegetação pode levar à erosão do solo, perda de biodiversidade 
e mudanças climáticas. Por fim, porem não menos importante, 
precisamos lidar com o descarte inadequado de resíduos, pois ele 
pode contaminar as águas subterrâneas e superficiais, afetando 
a fauna e a flora do bioma.

Importante termos em mente que sem a biodiversidade, a 
capacidade da Terra em fornecer recursos naturais para a sobre-
vivência humana seria limitada.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

NIRE 43400009256
 O presidente da Cooperativa de Produção Agropecuária 
Vista Alegre Piratini Ltda. CNPJ 00.923.618/0001-23, no uso de 
suas atribuições legais que lhe confere o Estatuto Social, convo-
ca todos os associados (a) para a Assembléia Geral Ordinária a 
realizar-se no dia 15 de abril de 2023, na sede da cooperativa, 
situada no Assentamento Conquista da Liberdade, Vista Alegre 
Segundo Distrito de Piratini, estado do Rio Grande do sul. Com 
início previsto para as 09 horas em primeira convocação, em 2ª 
convocação às 10 horas com a presença de metade mais um 
dos associados, ou em 3ª e última convocação com no mínimo 
10 associados. Para deliberem sobre a seguinte ordem do dia. 
1° - Avaliação do Exercício 2022, 2° - Analise do Balanço Anual, 
3° - Parecer do Conselho Fiscal, 4° - Destinação das Sobras 
ou Perdas, 5° - Eleição do Conselho Fiscal, 6° - Aceitação de 
Novos Sócios, 7º - Outros Assuntos de interesse dos Associa-
dos. Para efeitos legais e estatutários, declara-se o número de 
associados aptos nesta data é de 45 sócios.

Piratini, 28 de março de 2023.
Seno Alceu Becker

Presidente

COOPAVA - Coop. de Prod. 
Agrop. V. Alegre  Piratini Ltda.                                                                                                                                            

 O produtor rzural de Hulha Negra, MANOEL ADILIO BUGS DA  O produtor rzural de Hulha Negra, MANOEL ADILIO BUGS DA 
SILVA, com inscrição estadual 3601023670, comunica que foi SILVA, com inscrição estadual 3601023670, comunica que foi 
perdido um talão de produtor com série  199 nota inicial 900671 perdido um talão de produtor com série  199 nota inicial 900671 
e nota final 900680. Foi feito o devido registro Policial.e nota final 900680. Foi feito o devido registro Policial.

PERDA DE UM TALÕES DE PRODUTOR RURAL



CONTRACAPA 121231 de março a 3 de abril de 2023

Primeira remessa foi entregue para a direção da Escola Dario Lassance

MOCHILA SOLIDÁRIA

Divulgação TP

Em meados do ano passado, a 
empresa Seival Sul Mineral 
(SSM), que é responsável 

por fornecer carvão para a Usina 
Termelétrica (UTE) Pampa Sul 
e eventualmente para a Usina de 
Candiota (Fase C), por meio do ge-
rente de Controle da empresa, Nel-
son Kadel Jr, teve a iniciativa em 
convidar um fornecedor parceiro, 
a Tolfo Informática e Papelaria, de 
propriedade do empresário Bruno 
Tolfo, para firmar uma parceria. 
A idéia consistiu em reter um per-
centual de todas as compras que a 
SSM faz na empresa, criando um 
fundo para aquisição de materiais 
escolares para serem distribuídos 
para alunos de famílias pobres no 
inicio e durante o ano letivo.

Segundo a integrante do 
Comitê Ambiental, Social e Go-
vernança, na sigla em inglês 
Environmental, Social and Gover-
nance (ESG) da SSM, Joicelene 
Fernandes, ainda não se tinha a 
definição para quem exatamente 

Projeto garante material escolar para 
alunos mais pobres em Candiota

iria a distribuição do material, 
quando no início deste ano surgiu 
uma nova parceria com esse ob-
jetivo, além da soma de esforços. 
“Foi quando a Tainize Ramos, 
responsável pelo Projeto SOS 
AMA Candiota nos apresentou 
a campanha Mochila Solidária”, 
explica ela.

Neste momento, as duas 
ideias se uniram, com a SSM, 
juntamente com o programa Eco-
pampa, da CGT Eletrosul, sendo 
apoiadores da campanha Mochila 
Solidária. A primeira entrega de 
materiais escolares aconteceu 
recentemente na Escola Estadual 
Dario Lassance, localizada a sede 
do município de Candiota. 

Conforme Joicelene, a 
parceria continua ao longo do 
ano, quando o fundo entre a SSM 
e Tolfo Papelaria, bem como, as 
demais arrecadações irão fazer a 
reposição necessária de materiais 
que se desgastam ou acabam ao 
longo do tempo.

Mesmo tendo um significado 
religioso para os cristãos, a 
Páscoa é sempre lembrada 

pela troca de chocolates e pelos 
tradicionais ovos de Páscoa, que 
colorem as prateleiras dos comér-
cios nesta época do ano. 

Em Candiota, o TP conver-
sou com uma artesã que prepara 
embalagens para a comemoração, 

Empreendedoras se preparam 
para a Páscoa em Candiota 

e uma chocolatier (chocolateira).

ARTESANATO- Magda Silva 
Oliveira é moradora da Vila Resi-
dencial e trabalha como artesã há 
aproximadamente três anos. Ela 
confecciona embalagens, cestas, 
enfeites em EVA e crochê, feltro 
ou tecido. 

Magda informou que traba-

lha o ano todo como 
artesã, e não somen-
te na Páscoa. “Faço 
artesanato voltado 
para datas festivas, 
ou simplesmente para 
decoração”, afirmou. 

Em relação 
aos pedidos para a 
Páscoa, a artesã fa-
lou que não estipulou 
uma data certa. “Se 
houver muitos pe-
didos, posso limitar. 
Mas por enquanto, 
vou receber todos, 
pois são peças sim-
ples de confeccionar”, 
disse. 

A l é m  d o s 
trabalhos inclusos 
em sua lista, Magda 
afirmou que pode produzir algo 
diferente, desde que o cliente leve 
o modelo. 

Quem tiver interesse poderá 
entrar em contato pelo Whatsapp: 
(53) 99909-0147.

PÁSCOA- Vanessa Machado de 
Melo é proprietária do Intenso Sa-
bor Candiota, e começou a trabalhar 
com chocolates na Páscoa de 2020, 
em meio a pandemia de Covid-19. 

Por ser apaixonada por do-

ces, Vanessa contou que 
sempre gostou de inovar 
na cozinha. “Sempre 
gostei de preparar e ex-
perimentar novas recei-
tas de sobremesas, então 
decidi unir o útil ao agra-
dável, transformando 
algo que já era prazeroso 
para mim em um meio de 
conseguir trabalhar em 
casa”, contou. 

A chocolateira 
mencionou que também 
queria ficar mais próxi-
ma de seu filho, que tinha 
dois anos de idade. 

Vanessa infor-
mou que está aceitando 
encomendas até o dia 
1° de abril. “As enco-
mendas estão um pouco 

fracas, mas estou tranquila, já que 
a maioria deixa para comprar na 
última hora”, finalizou. 

O trabalho dela pode ser 
acompanhado pelo perfil no Insta-
gram @intensosaborcandiota. 


